Diario de

866 € Vpe pág: 5.700 € Vpe portada: 5.700 €

05/11/2021

Fecha:

Vpe:

Audiencia: 34.961 13.271 Tirada: Difusión: 9.989 Ocupación: 15,2% Sección: CULTURA DIARIO Frecuencia: Ámbito: PRENSA DIARIA Sector: INFORMACION GENERAL



Se presentan los primeros avances sobreel Hombre de Loizu'

Cultura ofrecerá detalles de la causa de la muerte hace 11.700 años o el significado del ungüento en la cabeza

PAMPLONA - El pasado 12 de marzo se produjo la extracción del esqueleto del Hombre de Loizu, los restos humanos completos más antiguos hallados en Navarra y que fueron encontrados en una cueva del término municipal de Erro. Un trabajo complejo y delicado en el que intervinieron multitud de personas relacionadas con disciplinas como la antropología, la arqueología o la espeleología.

Desde ese momento, se ha desarrollado un proceso de estudio y análisis de los restos humanos y las muestras del entorno recogidas en un proyecto de investigación multidisciplinar codirigido por la Dirección General de Cultura - Institución Príncipe de Viana y el Instituto de Investigaciones Prehistóricas de la Universidad de Cantabria.

A lo largo de esta semana, informó ayer el Gobierno foral, se presentarán a la ciudadanía navarra los primeros resultados de "esta investigación que, en ningún caso, se da por finalizada". Hoy, viernes 5 de noviembre está prevista una presentación en Auritz-Burguete donde se expondrán cuestiones relacionadas con las circunstancias de la muerte de este individuo, que ya se conocen y fue a causa de un acto violento. La cita será a las 18.00 horas en la Casa de Cultura de Auritz-Burguete con entrada libre hasta completar aforo.

MAÑANA, EN EL PLANETARIO

Mañana sábado 6 de noviembre a las 11.30 horas, y también con entrada libre hasta completar aforo, se ha organizado una charla en el Planetario de Pamplona. En ambas citas actuarán como ponentes Pablo Arias Cabal, catedrático de la Universidad de Cantabria e investigador principal del proyecto y Jesús García Gazólaz, arqueólogo de la Dirección General de Cultura - Institución Príncipe de Viana.

En las conferencias se dará respuestas a los interrogantes que planteó el hallazgo de los restos como ¿qué proyectil se utilizó para la muerte del Hombre de Loizu?, ¿fue una piedra, un palo, una flecha?, ¿en qué dirección se lanzó y desde qué distancia?, ¿qué ritos funerarios se observan?, ¿qué significa el ungüento que cubría su cráneo? o ¿qué características antropológicas se pueden destacar? Las ponencias estarán acompañadas de imágenes y vídeos que ilustrarán sobre el proceso de investigación. - Diario de Noticias

Página: 163